

COMMUNIQUE

Conférence : « Accueillir et éduquer l'enfant en situation de migration »

À l'heure où l'accueil des personnes migrantes semble de plus en plus polémique de par le monde, il semble opportun de se pencher sur cette question. Le Département Lettres et Sciences Humaines propose d'analyser les difficultés que les sujets rencontrent durant le processus migratoire à travers une conférence qui se déroulera le jeudi 19 octobre de 18h à 20h dans la salle F001 sur le Campus Troubiran. La question de la prise en charge d'enfants issus d'un autre milieu culturel sera au cœur des débats.

Pour beaucoup de familles, l'intégration au pays d'accueil passe par la réussite scolaire des enfants. Or, cette réussite, ne fait pas simplement appel à des apprentissages formels (enseignement du français et des mathématiques, par exemple), elle nécessite aussi l'intégration de règles de vie (l'enseignant instruit, mais il éduque aussi les enfants, il leur inculque une manière d'être). Or, assimilant des codes et des valeurs parfois très différents de ceux en vigueur dans sa famille, l'enfant peut, à son insu, se désassimiler d'elle. Aussi la question se pose de savoir comment les enfants peuvent s'affilier à la société d'accueil sans se désaffilier de leur milieu d'appartenance ?

Sébastien Chapellon, Psychologue clinicien de formation, répondra à cette question en se penchant à la fois sur les difficultés que les familles rencontrent pour faire grandir leurs enfants dans un pays qui leur est étranger, et sur celles que rencontrent les professionnels pour éduquer des enfants dont la culture diffère de la leur.

Cette conférence s'inscrit dans le "cycle de conférences en histoire" du DFR LSH, il s'agit de conférences grand public données par des enseignants-chercheurs. Elles ont pour but de créer un lieu de rencontre privilégié où les historiens peuvent présenter leurs travaux au public.

Nous vous attendons nombreux à 18h **en salle F001**.